

La Mañana

VIERNES 29 DE
DICIEMBRE DE 2022

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
LÓPEZ OBRADOR, Zoé Robledo Aburto, director del IMSS
PRESIDENTE Jens Pedro Lohmann Iturburu, director de BIRMEX

INAUGURACIÓN MEGAFARMACIA

1. Señaló que la Megafarmacia para el Bienestar que se inaugurará hoy, es posiblemente la farmacia más grande del mundo; detalló que ésta cuenta con 50 hectáreas, de las cuales 9 están techadas para almacenar todos los medicamentos; reiteró que se van a tener todos los medicamentos que se distribuyen en el sector salud.

2. Jorge Alcocer detalló que el objetivo de la Megafarmacia para el Bienestar es servir a las instituciones públicas y a los pacientes en la atención médica y obtención de medicamentos; detalló que el número de claves será de 1,806, las cuales incluyen medicamentos, vacunas y material de curación. Informó que en la compra consolidada bianual se adquirieron 4,187 millones de piezas de medicamentos, con una inversión de 219 mil mdp, lo que representó un ahorro de 55.1 mil mdp; destacó que BIRMEX es el único operador logístico de medicamentos y material de curación para las instituciones federales de atención médica.

3. Zoé Robledo dijo que tanto el IMSS, ISSSTE y el IMSS-BIENESTAR, cuando se habla de abasto de medicamentos, se considera a las recetas surtidas; detalló que el 84% de las recetas que se generan en el sector salud, se elaboran a través de un sistema electrónico, sólo en el IMSS se generan alrededor de 698 mil recetas diarias. Aseguró que en administraciones anteriores no había un sistema de abasto o control de medicamentos, sino que existían 32 modelos de abasto distintos, no sistematizados e inerciales, porque no tenían todas las claves de medicamentos.

Refirió que antes, se contrataba a empresas privadas para que administraran las farmacias del sector salud, lo que ocasionó que hubiera un promedio de 54% de recetas surtidas, por lo que el 29% de los derechohabientes realizaba un gasto de bolsillo en la compra de medicamentos.

4. Jens Pedro Lohmann explicó que se realizó un avalúo del inmueble donde se instalará la Megafarmacia para el Bienestar, el cual arrojó un costo de 2,365 mdp, pero el costo de la compra fue de 1,400 mdp, lo que generó un ahorro de 956 mdp; dijo que estará ubicada en el kilómetro 5.5 de la carretera Tula-Jorobas, en Huehuetoca, Estado de México, a 30 minutos del AIFA, lo que permite satisfacer por tierra la demanda del 70% de la población en un lapso de 24 a 48 horas. Entre las características de la Megafarmacia es que cuenta con 94,546 metros cuadrados, 98 andenes de recibo, 102,323 posiciones o espacios de almacenamiento, capacidad para 286 millones de piezas, 6 baterías de racks, cuenta con una red fría con ultracongeladores y en el área administrativa se encuentran las autoridades regulatorias de COFEPRIS, IMSS, IMSS-BIENESTAR y del ISSSTE.

Informó que el 22 de diciembre el presidente emitió un acuerdo de instrucción que permite a BIRMEX liderar lo relacionado con la distribución de insumos para la salud, el sistema de compensación que habrá entre instituciones, así como las compras consolidadas que a partir de este momento se puedan realizar. Explicó el proceso de respuesta, el cual consiste

en la recepción y registro de la llamada en el Centro de Atención, los institutos disponen de un máximo de 3 horas para procesar la solicitud o en su caso direccionar a la Megafarmacia, elaboración del plan de entrega, surtir y embarcar los insumos solicitados y entrega del medicamento.

Refirió que el número para solicitar los medicamentos es: 5595000911.

5. Reiteró que hoy se realizará la inauguración de la Megafarmacia a las 11:30 hrs; dijo que la distribución de los medicamentos a cualquier parte del país tardará entre 24 y 48 horas máximo; insistió que en gobiernos anteriores los medicamentos eran manejados por una mafia, por lo que era un comercio impregnado de corrupción y de influyentismo. Denunció que había 10 empresas vinculadas al Gobierno que vendían 100 mil mdp al año; "no tenemos la piel de gallina para enfrentar los intereses de esa "mafia", sentenció.

Recalcó que la corrupción política ha sido el principal problema de México; afirmó que quizá uno de los expresidente más ricos del país es Carlos Salinas de Gortari, quien privatizó la mayor parte de las empresas del Estado; proyectó un video sobre la Megafarmacia.

VACUNAS

1. Criticó a aquellos que compran vacunas de marcas reconocidas y famosas; "no les vayan a vacunar el comunismo si se vacunan con Abdala, Sputnik o Patria, es parte del fanatismo conservador", expresó; arremetió contra los dueños de los medios, quienes dan la orden de omitir información, pero que afortunadamente existen las redes sociales por las cuales se informa el pueblo. Reiteró que el modelo neoliberal significa privatizar ganancias y socializar pérdidas, como hicieron los expresidentes Carlos Salinas y Ernesto Zedillo.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre las protestas en Argentina por las acciones de Javier Milei, recomendó al pueblo argentino evitar el acoso y no caer en la trampa de la violencia; dijo que lo mejor es la resistencia civil pacífica; detalló que por lo general la derecha es muy autoritaria y quiere imponerse por la fuerza para someter y generar miedo para que nadie salga o proteste. Explicó que las políticas impulsadas por el nuevo gobierno en ese país son muy antipopulares y entreguistas, así como se ha demostrado que son un fracaso; "la casta es la que está ahí, con él, y quien paga es el pueblo", expresó al referirse al discurso que Javier Milei utilizaba cuando era candidato.

2. Al expresar un mensaje para los movimiento progresistas de América Latina, indicó que los jóvenes tienen que analizar cómo se ha luchado en otros tiempos por la libertad, por la justicia, por la democracia, lo que han hechos los próceres por el pueblo y no dejarse engañar por las extravagancias. Mostró el video del primer debate presidencial de 2018, donde Jaime Rodríguez, "El Bronco", propuso cortar las manos a las personas que roben en el servicio público; dijo que esto ocasionó sensación entre los jóvenes y explicó que eso suele pasar.

3. Reveló que en la reunión que tuvo con la delegación de alto nivel del Gobierno de EUA, se acordó hacer un comunicado en los mejores términos; dijo que lo más importante es que se avanzó y hubo entendimiento. Detalló que la Caravana Migrante cuenta con 1,500 personas y no con 10 mil. Refirió que Joe Biden le envió una carta el 28 de diciembre, "para agradecerle dicho encuentro el miércoles; además de que se celebró que ya había una salida legal y democrática en Guatemala.

ENERGÍA

1. Sobre la planta de extracción de materiales de Calica en Quintana Roo, dijo que no se descarta la posibilidad de llegar a un acuerdo, ya que se les propuso comprar el terreno, el cual ya no pueden utilizar para la extracción; detalló que Alicia Bárcena está personalmente tratando el tema. Mostró imágenes de la devastación ecológica ocasionada por la explotación de la planta de Calica y explicó que la empresa Vulcan Materials viola la legislación que protege al medioambiente; refirió que el propio T-MEC contempla reglas para la protección ecológica.

Expuso que el problema con la planta se tiene que resolver en el primer trimestre de 2024; explicó que están queriendo ganar tiempo, "como ya me voy a ir..., están pensando que con el cambio van a poder regresar a lo mismo, están mal aconsejados"; reiteró que los terrenos se utilizarán para hacer una reserva natural que conviene a toda la zona; detalló que el último avalúo que se realizó a esta planta fue de 6 mil mdp. Recordó que habló con el presidente del Consejo de la empresa dueña de la planta y se acordó que suspendería las actividades de extracción, pero no cumplieron y continuaron extrayendo material.

GOBERNABILIDAD

1. Reiteró que al terminar su Gobierno se jubilará y dejará un libro en el que vienen recomendaciones para los políticos jóvenes; explicó que entre las razones de su jubilación está el que no debe haber reelección, ni maximato, ni caudillismos, ni caciquismo; dijo no creer en el necesiario, ni hay que tenerle mucho cariño ni apego al poder y al dinero. Agregó que ya cumplió su ciclo y junto con millones de mexicanos, contribuyó a crear un cambio, sobre todo de mentalidad.

"Quien me va a sustituir, si el pueblo así lo decide, es una persona con convicciones, honesta...; una garantía de que nuestro querido México va a seguir su camino ascendente, ¡estoy muy contento por eso!", expresó.

MEDIOS

1. Expresó que es necesario el periodismo honesto en épocas de transformación, por lo que manifestó su reconocimiento a los que hacen periodismo independiente y trabajan en las empresas que trafican con la información, ya que muchos no comparten la línea editorial; dijo que hay una especie de cinismo en personajes como **Ciro Gómez Leyva**, **Joaquín López-Dóriga** y **Jorge Ramos**, "porque ni modo que no sepan que les pagan millones por la defensa de un proyecto político y de intereses económicos". Afirmó que también medios de Argentina están al servicio de los potentados, como **Clarín**, debido a la cobertura a los disturbios y manifestaciones que contrasta con lo que se difunde en redes.

DATO ADICIONAL

Adelantó que el 31 de diciembre inaugurará la ruta del Tren Maya de Cancún a Palenque; informó que se detuvieron las operaciones del tren el 29 y 30 de diciembre porque se están haciendo pruebas de los trenes, y detalló que habrá 31 trenes en total.

FRASE DEL DÍA

Aconsejó al pueblo argentino ante la ola de protestas, "No dejarse engañar por las extravagancias, el discurso...¿Cómo decía **Javiel Milei**? ¡La casta va a caer!, pues la casta está con él; el pueblo es el que está pagando las consecuencias".